

PRECIO 5 centavos

LA PROTESTA

PORTE PAGO

Valores y glosas a A. Barrera

Redacción y Administr.: PRRU 1587

G. Teléfonos: 476-R. Oficio

Sindicalismo anti-idealista

Antes y después de la guerra, con o sin revolución rusa, sin necesidad de que los llamados bolcheviquis criollos crearan la nueva clasificación sindical inspirada en los postulados de Moscú, existía el sindicalismo anti-idealista. La tendencia "sindicalista", a base de neutralidad en los hitos de carácter doctrinario — que se debatieron siempre en el seno de la organización obrera — y ese pretendido alejamiento de los dos puntos divergentes de la concepción filosófica que dió vida a la lucha de clases, dió margen a un movimiento sindical completamente ajeno, empeñado en la simple conquista de mejoras y extraño a las grandes palpitaciones revolucionarias del proletariado.

El sindicalismo anti-idealista (que tiene entre nosotros el gráfico nombre de canalismo) no representó nunca una fuerza consciente y vitalista. Algunas corporaciones, inspiradas en esa tendencia neutral, imitadas del espíritu conservador de las sociedades cooperativas creadas por los socialistas, incapaces de un esfuerzo revolucionario y demasiado apegados a su origen legalitario, acompañaron a los sindicalistas en sus equilibristas gremiales. Y nació, como una consecuencia del desprendimiento de la fracción "apolítica" del Partido Socialista y la escisión producida por estos mismos elementos en la F. O. R. A. (después del segundo congreso regional) la Unión General de Trabajadores, que sin embargo permaneció bajo la égida de los políticos hasta el año 1905.

El papel que en lo sucesivo representaron los "sindicalistas" lo conoce muy bien el proletariado. Colocados frente a la F. O. R. A. pretendieron varias veces absorber sus fuerzas y desalojar a los anarquistas de los sindicatos. Pero el más rotundo fracaso coronó siempre sus propósitos, viéndose obligados a vegetar al margen del movimiento revolucionario, empleando únicamente su nominal representación para desautorizar huelgas y pactar con los burgueses la solución de huelgas que ni siquiera habían alentado. El "sindicalismo" tiene una negra historia de fracasos y cobardías. Y es ese el único valor de esa tendencia neutral, sin posición determinada, que sirvió de pretexto a los oportunistas para eludir toda responsabilidad moral y emplear los medios "más convenientes" para salvar las situaciones creadas a los trabajadores por el capitalismo o por el Estado en las diversas luchas a que se vieron acaudadas las organizaciones obreras del país.

La demostración más palpable de que el "sindicalismo" carece de una historia propia, dignificante y honrosa, la tenemos en la forma en que pretenden justificar su actitud actual frente a la fracción política bolcheviqui, los defensores del neutralismo y la prescendencia. Pergeñando los hechos y colocándose en una situación que jamás correspondió a sus personas, los canalones salen por los fueros de la F. O. R. A., atribuyéndose su origen y desarrollo, olvidando que fueron siempre sus peores enemigos y los detractores de la acción que desarrollaron los gremios que lo dieron vida y lo sostuvieron con sus energías frente a las columnas de políticos y "apolíticos" y a los ataques de la burguesía y el Estado.

Si los "sindicalistas" opusieran a la tendencia "comunista" la historia de su movimiento sindical, las huelgas sostenidas en el período de desarrollo del "sindicalismo" en este país — que tiene su punto de partida en la constitución de la F. O. R. A. en el año 1901, — habrían un mal papel. Por eso apelan a la acción anarquista y a la labor desarrollada por los anarquistas, negando sin embargo que esa obra grandiosa pertenece por completo a los compañeros nuestros y dieron sus fundamentos y orientaciones a la vieja Federación Obrera Regional Argentina.

Los sindicalistas criollos, que imitaron sus tanteos en el campo gremial desde la Unión General de Trabajadores, pueden reivindicar para sí el origen y desarrollo de la C. O. R. A. Eso les pertenece en cuerpo y alma, porque interpretó sus "ideas" y sirvió a sus fines mientras tuvo vida. Pero ¿con qué derecho hablan de la F. O. R. A. como de algo propio y pretenden converger a su gloriosa historia los menguados servicios prestados por ellos al proletariado?

En el órgano de la llamada F. O. R. A. del XI, el "sindicalista" Rosanov trata el problema de la unidad sindical. Ante todo, quiere demostrar la eficiencia del neutralismo, basando en ese punto la única posibilidad de unir a la clase trabajadora del país. El criterio anti-idealista de este canalón, que culpa a las ideas como promotoras y responsables del divisionismo, no nos interesa tanto como el método histórico, aplicado al estudio del movimiento sindical y de las tendencias ideológicas que en él se manifestaron con caracteres propios, que emplea para justificar la usurpación de un nombre que no pertenece a los sindicalistas: la F. O. R. A.

Los "sindicalistas" reconocen que la F. O. R. A. fué constituida por los anarquistas (lo eran la mayoría de los delegados que concurrieron al primer congreso regional), que la división la plantearon los socialistas creando la U. G. de T. y que hasta el IX congreso fueron los anarquistas los orientadores de las únicas fuerzas obreras revolucionarias que existían en el país. ¿Qué papel representó, entonces, hasta el año 1914, fecha del IX congreso, la tendencia "sindicalista"? ¿Qué hicieron desde la U. G. de T. y luego desde la C. O. R. A. esos elementos que hoy tanto se empeñan en conservar un nombre histórico que llenaron de lodo e ignominio?

El mismo "sindicalista" Rosanov, hasta el 1914, combatió a la F. O. R. A., atrincherado en la Federación Peruviana adherida a la C. O. R. A. Y fueron los sindicalistas que hoy conservan como una reliquia el nombre de la F. O. R. A. usurpado mediante la manobra del IX congreso, los que fundaron la Unión primero y desde la Confederación después, pretendieron llevar lo del sobre esa historia que ahora reivindican para justificar su posición frente a los políticos comunistas.

No es el nombre el único que debe servir de argumento a los partidarios del sindicalismo anti-idealista. Al que darse con el nombre de la F. O. R. A. no se quedaron con su espíritu, ni mucho menos con los organismos que sostenían la tendencia revolucionaria de la vieja institución del proletariado de la Argentina. Fué la C. O. R. A. únicamente la que cambió, representando el mismo espíritu reformista y las mismas corporaciones aburguesadas. Dió nacimiento ese nombre histórico lo que los "sindicalistas" no tenían? ¿Pueden por eso más revolucionarios, más dignos y más consecuentes con las ideas que incutieron a la F. O. R. A. en sus veinte años de lucha tenaz e incansante?

Es inútil que disfracen su anti-idealismo con un nombre creado en la propaganda de ideas, esos aventureros de la organización obrera. Su tendencia está bien clasificada y la historia tiene bastante docencia para demostrar lo labor negativo del sindicalismo criollo, desde que apareció en la vida revolucionaria aquel remedo de organización que se llamó Unión General de Trabajadores.

Resumen telegráfico

Choque entre obreros y policía en Calcuta

CALCUTA. — Cuatro mil obreros de la empresa manufacturera de cáñamo Standard, de Mitagarh, localidad situada en el ejido de Calcuta, provocaron ayer una revuelta. Dos de ellos fueron muertos y otros cuarenta resultaron heridos a consecuencia de una descarga hecha por agentes de policía.

Abd-el-Krin en París

MADRID. — Se ha recibido en esta noticia de que Abd-el-Krin acompañado de Mohamed-Ali-Bek y del caid Adón-Ben-Hunnon se encuentran en Francia desde el viernes último.

La noticia ha causado enorme sensación, viéndose concurrido el ministerio de Estado por los repórteres de la prensa que acude en busca de confirmación. En el ministerio no se tienen noticias oficiales, pero no se niega la posibilidad de su certidumbre.

En el ministerio de la Guerra tampoco se tienen noticias y se han enviado despachos al alto comando en Marruecos inquirento lo que haya de verdad.

La amenaza de huelga ferroviaria en Alemania

BERLIN. — Desde hace algunos días se está bajo la amenaza de una nueva crisis ferroviaria.

Ayer el Sindicato de empleados ferroviarios ha presentado al Gobierno un pliego de condiciones que ha sido rechazado.

Debido a esto, se anuncia que el lunes será declarada al huelga, pero el Sindicato reprobó no ha adoptado aun resolución definitiva al respecto.

Según una información de los diarios, el miércoles próximo se reunirán los empleados ferroviarios para decidir la actitud que convenga adoptar.

Mientras tanto, el presidente del distrito ferroviario de Berlín ha dirigido una nota a todo el personal, recordándole que un movimiento huelguista tendría en sí actualidad gravísimas consecuencias internas y externas, y amenaza a los empleados con la destitución de sus puestos.

Por su parte, el Gobierno ha declarado que está resuelto emplear medidas rigurosas para evitar la huelga y se espera que, mediante nuevas negociaciones, será posible aplazar el conflicto, llegando a un acuerdo entre ambas partes.

Hallazgo de cajones de dinamita

SANTIAGO DE CHILE. — La comandancia de los cuerpos de carabineros ha recibido una comunicación informándole que una pareja de guardias destacados en el fundo Larraquén encontró a una distancia de doce kilómetros de éste, y próximo a la playa, tres cajones conteniendo dinamita, los que fueron inmediatamente secuestrados por aquéllas. A pesar de este hallazgo, se informa que la situación obrera en la región de las minas carboníferas es completamente tranquila y que nada hace prever que el orden esté amenazado con una huelga violenta.

Publicación de documentos secretos

AMSTERDAM. — Según informaciones que se han recibido de Moscú, el sovié publicará muy pronto una nueva colección de documentos correspondientes a la época del zar, que demostrarán la participación que tuvo Francia en el estallido de la guerra europea.

Los carceleros se retiran ante los bolcheviquis

HELSINGTOR. — El ejército carcelero se va retirando ante el empuje de los bolcheviquis, que se han apoderado de Repola y Rutila Järvi, presidiarios de la cárcel de la Norte, a lo largo de la frontera de Finlandia.

Instinto político

Según un telegrama fechado en New York, el correspondiente de "The World" en Moscú comunica que la Comintern, ejecutiva de la Internacional ha acogido bien una larga exposición de la situación diplomática hecha por el congreso de Bolonnesa de Moscú, Br. Tshilberia, quien dijo que la voluntad manifestada por Gran Bretaña para efectuar un arreglo con el Sovié significa el triunfo de las tradiciones británicas. Aligió la amplitud del instinto político y las tendencias de Mr. Lloyd George, así como en habilidad para transigir.

Respecto a M. Conferencia de Génova, el Sr. Tshilberia se expresó de este modo: "En Génova va a abrirse una nueva época de la historia. Se nos presenta el heri-

Revancha boliviana

En América también hay resentimientos. Chile es una especie de Alemania, con soldados con casco prusiano y políticos de cabeza cuadrada. Y a los "rotos" se les odia en Perú y Bolivia. Los peruanos y los bolivianos reclaman desde hace años, la devolución de unas provincias que los arrebató Chile por medio de la fuerza. Y a ese pleito se le dió en llamar del Pacífico, figurando en un tratado que el Estado de América.

Gracias a la mediación de Harding, especialista en pleitos del Pacífico, Chile está dispuesto a discutir con Perú, en Washington, el asunto de Tacna y Arica. Bolivia quiere apelar también al "pacifista" Harding para que se le reconozcan sus derechos, pero el yanqui se hizo el sordo. Y ahí tenía a los bolivianos llevados del demonio y amarrados con hacer una guerra dentro de quince, de veinte, o de mil años.

La revancha boliviana, con el tiempo, será un preciso recurso. Por lo pronto los "sindicalistas" dirigen su vista a la Argentina y buscan en ella el apoyo que les niega el gran bulir del Norte. Y los argentinos así se sienten orgullosos del caliche de los pleitos y de las victorias débiles, que les conceden los bolivianos.

SOBERANIAS

La soberanía es un don que aprecian mucho los gentes. El pueblo se cree soberano, los gobiernos más ínfimos se envanecen de soberanía y no hay político, trapalón y maulero que se crea al margen de esa facultad sagrada que sirve de base al ejercicio de la democracia.

En todos las declamaciones de independencia se inclina de los dogmas burgueses. Por la voluntad del pueblo y en defensa de sus derechos, se constituyen los gobiernos. Y hasta el capitalismo explota a la clase trabajadora, es nombre de principios altamente democráticos y para bien del progreso y la civilización.

En las multitudes de la América española, el "soberano" en el plato fuerte de todas las declamaciones constitucionales, discursos patrióticos y escritos de subido tono nacionalista. Para un criollo de pura cega la "soberanía" y el voto son dos cosas impredecibles.

Dírase que se trata de una ficción. Puede que así sea. Pero es necesario admitir que existe esa reverencia por la palabra y que se le rinde un plebeo culto a pesar de que nada representa en concreto.

Un caso reciente nos recuerda la existencia del vocablo "soberanía". En Montevideo está en huelga los obreros tranviarios. Las empresas son inglesas. Y ya se habla que los ingleses están muy pagados de su autoridad. Con el concepto se prolongaba demasiado, la municipalidad resolvió faltarlos de esos servicios públicos y poner en ejecución sus resoluciones con el concurso de la policía. El procedimiento consistió en un asalto a "soberanías". Los capitalistas están por abajo del poder soberano del gobierno.

Hasta aquí no sucede nada de extraordinario. Pero el choque de "soberanías" se

LA VIA LEGAL

Un proyecto de socialización de la tierra

ROMA. — La agrupación parlamentaria se reunirá mañana.

Se cree que la reunión tenga por objeto resolver la actitud que los diputados socialistas deberán asumir en presencia de un proyecto de ley que sobre abolición del latifundio ha sido presentado últimamente por los socialistas italianos.

Suponen los socialistas que ese proyecto ha sido presentado para evitar que la Cámara decida el anterior proyecto del diputado Cavarelli, y que en la sesión del 17 de diciembre último, previo un interesante debate, la Cámara resolviera tomar en consideración.

Según el proyecto presentado por los socialistas, se llegaría a la socialización de la tierra. En cada provincia se formarían una "comunidad agraria" con personería jurídica que se haría cargo de todas las propiedades agrícolas de sus zonas respectivas con exclusión de las propiedades pequeñas. La misma "comunidad agraria" de acuerdo con el reglamento especial de la ley, debería hacerse cargo, oficialmente, de las expropiaciones y su repartición a los campesinos, debiendo en todos los casos dar la preferencia a las cooperativas.

En otros momentos hubiéramos procurado hacer una amplia exposición del fracaso que está previendo con el proyecto de beneficiar a la clase desposeída y explotada al fin de buscar su realización por la vía legalitaria, pues desde que la experiencia rusa vino a reafirmar las ideas y la fealdad de los anarquistas, no cabe discusión sobre la verdad adquirida de que todo propósito revolucionario se traduce en una acción contra el Estado y contra la ley y no a favor de la ley y del Estado.

Los socialistas italianos, como los socialistas de todos los países, si no terminan francamente en la vanguardia de la reacción como los Millerand, los Briand y los Ebert, quedarán en una situación de ventolinas, anunciando a la burguesía el peligro inminente de la revolución. Un proyecto de ley como el mencionado en la información no es más que una válvula de escape a la insurrección que germina en los campesinos italianos. Si logran a ser aprobado, no pasaría de ser una medida tan reaccionaria como la decretada distribuida de la tierra con que Dralitano alzó en Rumanía una revolución agraria anarquista. La burguesía tiene muchos recursos dentro de sus condiciones actuales para salir conmovida aun a cambio de una ley irritatoria sobre la socialización de la tierra.

El crimen patagónico

La bárbara represión llevada a cabo por los pretorianos del gobierno, en las lejanas regiones del Sur, no tiene paralelo en ningún hecho de la misma naturaleza. Se ha procedido "manu militari" a dispersar los indios de obreros huasunguinos, organizando la persecución y el asesinato con ese criterio creado por la leyenda del desarrollo. No se trató de solucionar un problema económico, sino simplemente imponer el orden por el terror, asegurando a los capitalistas sus derechos feudales y la impunidad para seguir explotando bárbaramente a los esclavos de las factorías patagónicas.

Ante la magnitud del crimen patagónico ante la vergüenza de semejante inversión

El crimen patagónico

La bárbara represión llevada a cabo por los pretorianos del gobierno, en las lejanas regiones del Sur, no tiene paralelo en ningún hecho de la misma naturaleza. Se ha procedido "manu militari" a dispersar los indios de obreros huasunguinos, organizando la persecución y el asesinato con ese criterio creado por la leyenda del desarrollo. No se trató de solucionar un problema económico, sino simplemente imponer el orden por el terror, asegurando a los capitalistas sus derechos feudales y la impunidad para seguir explotando bárbaramente a los esclavos de las factorías patagónicas.

Ante la magnitud del crimen patagónico ante la vergüenza de semejante inversión



U. C. A. A.

Sección 7a y 9a. Quedan citados los componentes de esta seccional, a la reunión que se efectuará el miércoles 1.º en nuestro local, Sarmiento 3239. El Secretario...

Agrup. ARTE Y NATURALEZA

Avísamos a todas las instituciones que tenemos organizadas las siguientes veladas en la Unión e Benevolencia: Marzo 19, a total beneficio del Comité Pro Presos...

Movimiento obrero

En la Unión Chauffeurs

Una resolución extraña e inconsecuente de la Comisión Administrativa. En ocasión de tratarse en la C. A. de Unión Chauffeurs, un asunto concerniente a la casa Dort, cuyo personal había decidido la huelga...

En la Unión Chauffeurs, un asunto concerniente a la casa Dort, cuyo personal había decidido la huelga, se presentó el comisario de la sección cuarta, manifestando que por mandato del jefe de policía se prohibía a la Comisión del gremio del volante, tratar el asunto de la inmenadada en la orden del día...

Soc. Galponistas, Escaleristas y Anexos.

A todos los obreros del gremio.—Compañeros: Esta comisión tiene conocimiento por conductos dignísimos de que a muchos de los que actúan aún en la famosa U. O. Galponistas, Escaleristas, Armadores y Anexos, os da vergüenza pertenecer a ella por su amarillismo...

En la F. O. del Tabaco

¿Callar? Ya que se dio en decir que dentro de la organización tenemos derechos y deberes, permitámonos entonces el derecho de señalar los errores de quien cree que la organización debe progresar a base de imposiciones. Al hacerlo, cumplidos también con un deber...

Agrup. C. A. Obreros Tabalabarteros

A los camaradas anarquistas Tabalabarteros: que por causa legitimada no concurren a las asambleas del gremio y que por esos medios crean cumplir como hombres libres, esta agrupación está en el deber de recordárselos que no obran de acuerdo con el principio que nuestro sindicato ostenta...

Tranviarias

Hace unos cuantos días que se hizo una suscripción entre los compañeros de la estación Palermo, a favor del camarada Violet, guardián 249, que desde hace tres meses se encuentra enfermo de tuberculosis, en estado grave, que lo imposibilita para trabajar. La suscripción dio...

organizados pero tampoco creo en la inferioridad del que llevando en el cerebro una organización, espere ideas y conceptos, que sirven para llevar voluntariamente (no por imposición de nadie) hombres y mujeres al sindicato, y para ir preparando los constructores del porvenir. Pero algunos llaman únicamente "organizaciones" a los que tienen el carnet al corriente, y bien podría agregarse que, socialidades poderosas (por el número de cotizantes) se han venido al suelo, gastándose los pesos y desperdiciados los cuantiosos por falta de convicciones...

Comité Educativo Pro Infancia

Los adherentes, y especialmente el tesorerero y los revisadores de cuentas, están convocados a reunión para el miércoles 1.º de Febrero a las 20 horas, en Constitución 3451. — El Secretario.

Federación O. de Luz y Fuerza

Para tratar importantes asuntos que lo atañen directamente, citamos al personal de la casa Rech y Lemán, a una asamblea para el 2 de Febrero, a las 18, en Chile 1507. — El Secretario.

Agr. O. de Empleados de Comercio

Los componentes de esta agrupación quedan citados a la reunión que tendrá lugar el miércoles 1.º a las 20,30 horas, en Tacuarí 653, para tratar la siguiente orden del día: 1.º Discusión de la declaración de principios; 2.º Cuestión periódica; 3.º Asuntos varios. — El Secretario.

Obreros Moenistas y Anexos

La C. A. invita al gremio, socios y no socios, a la asamblea general, a efectuarse el 5 del corriente, en nuestro local Sarmiento 3239, para tratar asunto de suma importancia. A las 8 horas se empieza a sesionar con la siguiente orden del día: Acta. Balance. Correspondencia. Fiesta y asuntos varios.—La Comisión.

Variis

AVISO. Cándido Rienda y Domingo D'Alessandria, para comunicarle asuntos de importancia, pasan hoy miércoles 1.º de febrero, a las 20 horas, por Italia 1745. — Raúl Tejera.

Centro O. "Humanidad Nueva"

Esta institución libertaria realizará una función el sábado 18 de febrero a beneficio de su caja social y la Comisión pro-congreso anarquista, en el local Estados Unidos 3543. Pedimos a las agrupaciones no organizadas actos de la misma índole para la fecha indicada. — El Secretario.

Tierra y Libertad

Avellaneda. A los compañeros que posean listas de suscripción pro "Tierra y Libertad", se les concurre las devoluciones antes del 5 de Febrero, por estar próxima la fecha de reaniparación del periódico. — La Administración.

Ateneo E. "Humanidad del Porvenir"

Para la elevación moral e intelectual de los trabajadores, y para hacerles comprender e interpretar el valor de la filosofía anarquista, solicitamos de las Sociedades Obreras, Centros y Agrupaciones Anarquistas y revolucionarias, que editen periódicos, revistas o folletos de propaganda anarquista y cultural, nos envíen ejemplares para nuestra mesa de lectura. — El Secretario General.

Unión Tranviarios

Sobre la amnistía. Días pasados apareció en los diarios un comunicado de esta comisión respecto a la amnistía, en el cual se decía que los socios morosos que no se acogieron a la amnistía hasta el 30 de Marzo no tendrían después derecho a ser socios. Esto fue una mala interpretación...

S. Oficios. Varios

A las agrupaciones libertarias, centros culturales y sindicatos de oficios, los comunicamos que hemos dejado constituido definitivamente el Sindicato de E. Oficios Varios, cuyo local está situado en la calle Florida 91. Agradecemos a los similitudes que editen periódicos y a las agrupaciones que editen folletos y otra clase de propaganda, que nos envíen algunos ejemplares para la biblioteca y mesa de lectura. — Por la Comisión, Constantino Escriván, secretario general.

Biblioteca "Luz del Proletario"

Avísamos a los compañeros poseedores de números de orfanó benéfico de esta biblioteca, que se postarga para la última jugada del mes de Febrero. La sala de lectura de esta biblioteca está abierta todos los días de 20 a 22 horas. — La Comisión.

Escultores, Moldedores y Anexos

Se invita a todos los componentes del gremio, a la asamblea extraordinaria que se realizará el 1.º de Febrero, a las 17 horas, en el local Méjico 270, donde se discutirán los asuntos relacionados con la marcha de la huelga. — La Comisión.

Agrupación "Tempos Novos"

Al margen del grupo "Tempos Novos" por cuanto me duele el corazón debido a su espontánea desaparición, en el momento en que sus enemigos calan golpes por sus luchadores corteros; llamo al grupo y a todos los gallegos que con él estaban de acuerdo y cooperaban a su vida para que sigan fuerte en la pelea...

Hago este llamado sin consultar con el grupo, porque éste está muerto; de esta forma, si es que no ha muerto del todo el grupo, hacerlo resucitar y que concorra el sábado a las 20 horas, a Tacuarí 653. Espero que todos los gallegos que simpatizaban con dicho periódico concurren a este llamado. — Juan Conserje.

Comité Educativo Pro Infancia

Los adherentes, y especialmente el tesorerero y los revisadores de cuentas, están convocados a reunión para el miércoles 1.º de Febrero a las 20 horas, en Constitución 3451. — El Secretario.

Federación O. de Luz y Fuerza

Para tratar importantes asuntos que lo atañen directamente, citamos al personal de la casa Rech y Lemán, a una asamblea para el 2 de Febrero, a las 18, en Chile 1507. — El Secretario.

Agr. O. de Empleados de Comercio

Los componentes de esta agrupación quedan citados a la reunión que tendrá lugar el miércoles 1.º a las 20,30 horas, en Tacuarí 653, para tratar la siguiente orden del día: 1.º Discusión de la declaración de principios; 2.º Cuestión periódica; 3.º Asuntos varios. — El Secretario.

Obreros Moenistas y Anexos

La C. A. invita al gremio, socios y no socios, a la asamblea general, a efectuarse el 5 del corriente, en nuestro local Sarmiento 3239, para tratar asunto de suma importancia. A las 8 horas se empieza a sesionar con la siguiente orden del día: Acta. Balance. Correspondencia. Fiesta y asuntos varios.—La Comisión.

Variis

AVISO. Cándido Rienda y Domingo D'Alessandria, para comunicarle asuntos de importancia, pasan hoy miércoles 1.º de febrero, a las 20 horas, por Italia 1745. — Raúl Tejera.

Centro O. "Humanidad Nueva"

Esta institución libertaria realizará una función el sábado 18 de febrero a beneficio de su caja social y la Comisión pro-congreso anarquista, en el local Estados Unidos 3543. Pedimos a las agrupaciones no organizadas actos de la misma índole para la fecha indicada. — El Secretario.

Tierra y Libertad

Avellaneda. A los compañeros que posean listas de suscripción pro "Tierra y Libertad", se les concurre las devoluciones antes del 5 de Febrero, por estar próxima la fecha de reaniparación del periódico. — La Administración.

Ateneo E. "Humanidad del Porvenir"

Para la elevación moral e intelectual de los trabajadores, y para hacerles comprender e interpretar el valor de la filosofía anarquista, solicitamos de las Sociedades Obreras, Centros y Agrupaciones Anarquistas y revolucionarias, que editen periódicos, revistas o folletos de propaganda anarquista y cultural, nos envíen ejemplares para nuestra mesa de lectura. — El Secretario General.

Unión Tranviarios

Sobre la amnistía. Días pasados apareció en los diarios un comunicado de esta comisión respecto a la amnistía, en el cual se decía que los socios morosos que no se acogieron a la amnistía hasta el 30 de Marzo no tendrían después derecho a ser socios. Esto fue una mala interpretación...

S. Oficios. Varios

A las agrupaciones libertarias, centros culturales y sindicatos de oficios, los comunicamos que hemos dejado constituido definitivamente el Sindicato de E. Oficios Varios, cuyo local está situado en la calle Florida 91. Agradecemos a los similitudes que editen periódicos y a las agrupaciones que editen folletos y otra clase de propaganda, que nos envíen algunos ejemplares para la biblioteca y mesa de lectura. — Por la Comisión, Constantino Escriván, secretario general.

Biblioteca "Luz del Proletario"

Avísamos a los compañeros poseedores de números de orfanó benéfico de esta biblioteca, que se postarga para la última jugada del mes de Febrero. La sala de lectura de esta biblioteca está abierta todos los días de 20 a 22 horas. — La Comisión.

F. y conferencias

Por los presos por cuestiones sociales. La sociedad de Resistencia de Obreros Panaderos de Buenos Aires, sección Norte, efectuará una función y conferencia en los teatros «Unión e Benevolencia», Canguallo 1352, a beneficio de los presos y deportados del comité pro-ma y de los hijos del pueblo, por la rquemesa de tres actos de Joaquín Cortés. 1.º «Dionta, Juan José» por el cuadro hidrográfico «Pro la causa». 2.º Conferencia por el compañero Joaquín Cortés, sobre un tema de actualidad. Entrada general, 0,80; menores gratis.

Sind. U. de la Industria del Vestido

Gran función y conferencia organizada por este sindicato, a total beneficio del Comité pro presos y deportados y de los procesados de Jacinto Aráuz, que se realizará el viernes 3 de Febrero, a las 20 horas, en el salón «Benevolencia» Canguallo 1352. Se representará la pieza en tres actos de Pablo Herrín, titulada «Las Tezinas». Canciones por unos compañeros nazas. Conferencia a cargo del compañero Cortés sobre el tema: El Sindicato Unico. Entrada general pesos 1,00.

A los repartidores y dependientes de panaderías

Comité de relaciones. En asamblea general del gremio ha sido nombrado este comité, compuesto por compañeros de cada sección, el que tiene por misión reorganizar al gremio de repartidores y dependientes de panaderías de la capital. A este objeto nos proponemos realizar una serie de actos de propaganda con el fin de hacer comprender a todos los obreros del gremio la necesidad de que se organicen para hacer de nuestro gremio una fuerte potencia que oponga un dintel a la avaricia capitalista.

La primera conferencia se realizará el sábado 4 de Febrero a las 20 horas, en Honduras 4789, a las que deben concurrir todos los dependientes y repartidores, sean o no socios. Varios compañeros del gremio harán uso de la palabra. — El C. de Relaciones.

Fed. Obrera I. Comunista de la Plata

Gran festival y conferencia de propaganda a total beneficio para la constitución de la Federación Provincial de Buenos Aires, se efectuará el 4 de Febrero de 1922, a las 20,30 (8,30 p. m.) en el salón de la «Unión Operai Italiani», calle 12, entre 36 y 37. PROGRAMA. Se pondrá en escena la obra en 2 actos y un intermedio, de Pedro Gori, «Sin Patria». La compañerita Electra recitará el Himno de la Federación. Pedro Gori. Conferencia a cargo del compañero B. Aladino, sobre el tema: Comunismo. Recitación de poesías por la compañerita Derrera. Sobre el tema: Cena por primera vez el emocionante monólogo de Horce ignorado, interpretado por Pedro Grau. Precio de localidades: Compañeros, 0,80. Compañeras, 0,40. Niños gratis.

AGENTES DE LA PROTESTA

- BAHIA BLANCA. — José Rodríguez.—Italia 663. MORON.—Miguel González.—Humberto I. 556. BRAGADO. — Francisco Falco.—Alfonso XIII 2101. DARRAGUEIRA. — Francisco Alvarez. TRES ARROYOS. — José Rey.—Colón 682. STEPHENSON (F.C.C.C.) — Juan Olivés.—Soc. de Estibadores. SAN CRISTOBAL (Sta. Fe). — Guillermo Piro. ENSENADA. — Estela Ivaldi.—Colón 558. SAN FERNANDO. — Pedro Broggin.—Junín 1044. TRES LOMAS.—Juan Paracovi. VILLA CANAS.—Juan Canovi. TUCUMAN. — J. B. Aparicio.—C. Alvarez 510 (Sud). C. Pro «La Protesta».—Miguel Zelaya. TANDIL. — D. Martínez. — Caribá Correo 52. SALLIQUELO (F.C.P.). — Vicente Sando. BALCARCE (F.C.S.)—Todoró Molinuvo. ROSARIO. — Luis D'Gorgis.—Primer de Mayo 2330. PERGAMINO. — Saturnino Alvarez.—Alvetti 1133. GODOY CRUZ. — Angel Ceconaco.—Puayredón 60. CANADA DE GOMEZ (F.C.C.A.). —David Ainstein. ORAN (Salta). — Camilo Riquelme. Córdoba. — Antonio Leguizamón.—Alvear 79. MAR DEL PLATA.—D. Mattarazo (provisorio).—Av. Luro 3983. VILLA MARIA.—José Rojas. RAFAELA.—Pedro García.—San MENDOZA. — Jaime Salvador. San Luis 121. LOMAS DE ZAMORA. — Vicente Ojeda, Rio Bamba 124.